



3. Einwohnergemeindeversammlung 2024

vom

Donnerstag, 17. Oktober 2024, 19.00 Uhr

in der Mehrzweckhalle an der Bahnhofstrasse

Beschlussprotokoll

1. **Protokoll der Einwohnergemeindeversammlung vom 20. Juni 2024**

Das Protokoll der Einwohnergemeindeversammlung vom 20. Juni 2024 wird einstimmig genehmigt.

2. **Zonenplan Landschaft / Mutation OeW-Zone Froloo / Bereinigung der Planungspendenzen des Zonenplans Landschaft**

://: Die Mutation der OeW-Zone Froloo sowie die Bereinigung der Planungspendenzen des Zonenplans Landschaft werden mit grossem Mehr bei einer Enthaltung genehmigt.

3. **Formulierte Gemeindeinitiative Änderung Finanzausgleichsgesetz**

://: 1. Der Gemeindeinitiative für eine Teilrevision des Finanzausgleichsgesetzes wird mit grossem Mehr bei vier Enthaltungen zugestimmt.
2. Der Gemeinderat wird mit grossem Mehr bei vier Enthaltungen ermächtigt, die Initiative notwendigenfalls zurückzuziehen.

4. **Informationen zu aktuellen Themen**

Gemäss Gemeindegesetz § 68 können Stimmberechtigte selbstständige Anträge einreichen, sofern diese in die Befugnis der Gemeindeversammlung fallen.

Gemeindepräsident Stefan Gschwind informiert, dass am 16. September 2024 ein sogenannter «68er-Antrag» eingereicht wurde mit folgendem Wortlaut: «Der Gemeinderat wird dazu verpflichtet sich mit anderen Gemeinden der Region Leimental Plus, Aesch und Reinach abzustimmen und sich beim Kanton Baselland für eine unterirdische Entlastungsstrasse einzusetzen.»

Gemeindepräsident Stefan Gschwind informiert, dass am 16. September 2024 ein sogenannter «68-er-Antrag» gestellt wurde mit folgendem Wortlaut: «Antrag für ein Verbot von Abbrennen von Knallkörpern und Feuerwerk jeglicher Art. Privatpersonen ist das Abbrennen von Knallkörpern und Feuerwerk jeglicher Art auf dem Gebiet der Gemeinde Therwil zu verbieten.»

Die beiden 68er-Anträge werden der Einwohnergemeindeversammlung im März 2025 zur Erheblich/-Nichterheblicherklärung vorgelegt.

Gemeinderat Beat Zahno informiert über das weitere Vorgehen betreffend die Neugestaltung der Bahnhofstrasse.».

5. **Diverses**

Zwei Votanten regen an, die gemeindeeigenen Parzellen im Naturschutzgebiet Mooswasen unter kantonalen Naturschutz zu stellen. Gemeindepräsident Stefan Gschwind zeigt die Bemühungen der Gemeinde betreffend die Erhaltung des Naturschutzgebietes auf.



Ein Versammlungsteilnehmer zeigt sich erfreut, dass durch das Verhandeln der Gemeinde mit dem Kanton die Gemeindebeteiligung an den Kosten für die Neugestaltung der Bahnhofstrasse namhaft gesenkt werden kann.

Gemeindepräsident Stefan Gschwind schliesst die Versammlung mit einem Dank an die zahlreich erschienenen Einwohnerinnen und Einwohner, die mit ihrer Anwesenheit ihr Interesse an den Gemeindebelangen bekunden und zum Erhalt einer gelebten direkten Demokratie beitragen.

Ende der Einwohnergemeindeversammlung: 20.05 Uhr
Anwesend: rund 110 Personen

Für die richtige Protokollführung:

Der Gemeindepräsident

Der Geschäftsleiter

Stefan Gschwind

Balz Staub